

Newsletter Nr. 6

DAS WORT DES BISCHOFS

Es besteht kein Zweifel daran, dass der Monat Februar geprägt war durch den Amtsverzicht unseres Papstes. Ich sehe in Bezug auf den Bischof von Rom eine Anwendung dessen, was das Dekret *Christus Dominus* des Zweiten Vatikanums (§ 21) über alle Bischöfe gesagt hat: "Die Hirtenaufgabe der Bischöfe ist von großer Bedeutung und Wichtigkeit. Wenn daher Diözesanbischöfe oder die ihnen rechtlich gleichgestellten Prälaten wegen zunehmenden Alters oder aus einem anderen schwerwiegenden Grund nicht mehr recht in der Lage sind, ihr Amt zu versehen, werden sie inständig gebeten, von sich aus freiwillig oder auf Einladung der zuständigen Obrigkeit den Verzicht auf ihr Amt anzubieten." Vor der Feier einer Dankesmesse für Benedikt XVI. und seinen Nachfolger am 28. Februar – überall im Bistum werden solche Dankesmessen gefeiert – empfehle ich Ihnen einen Bericht aus reformierter Sicht auf dieses historische Ereignis. Gute Lektüre!

DIE EREIGNISSE IM FEBRUAR

Fragen bezüglich der Priesterbruderschaft Hl. Pius X: Bischof Charles Morerod erläutert sein Dekret Am 20. Januar hat Bischof Charles Morerod ein Dekret zur Zulassung anderer Religionen, Konfessionen oder religiöser Gruppen in den Kirchen seiner Diözese veröffentlicht. Dieses Dekret hat bei einigen Leuten Fragen aufgeworfen – insbesondere bezüglich des Verbots der Nutzung von katholischen Kirchen und Kapellen durch die Priesterbruderschaft Hl. Pius X. Der Bischof hat sich daher entschlossen, öffentlich in einem Text vom 3. Februar dazu Stellung zu nehmen, den Sie hier lesen können.

Priesterweihe

Am Sonntag, den 10. Februar 2013, wurde Joseph Gay von Bischof Charles Morerod in der Kathedrale St. Nikolaus in Freiburg zum Priester geweiht. Hier können Sie ein Interview mit ihm lesen.

Amtsverzicht von Papst Benedikt XVI.

Am 11. Februar hat Papst Benedikt XVI. seinen Rücktritt angekündigt. Seine Verzichtserklärung können Sie hier lesen.

Dankesworte der Schweizer Bischofskonferenz (SBK)

Die Schweizer Bischofskonferenz hat Papst Benedikt XVI. für sein Pontifikat in einem <u>Communiqué</u> gedankt.

Besuch des Bischofs im Haus der Seminare

Am 15. Februar hat Bischof Morerod seinen ersten Pastoralbesuch im Diözesanen Priesterseminar in Givisiez (FR) absolviert. Mehr Informationen.

Dankesmessen für Benedikt XVI.

Am Donnerstag, den 28. Februar 2013, am letzten Amtstag von Papst Benedikt XVI., werden im ganzen Bistum Lausanne, Genf und Freiburg Dankesmessen für sein achtjähriges Pontifikat gefeiert. Mehr Informationen.

MÄRZ-AGENDA

Am Wochenende vom 2. und 3. März wird in den Pfarreien der Diözese der Hirtenbrief von Bischof Morerod zur Fastenzeit verlesen.

Botschaft der Schweizer Bischofskonferenz zum Tag der Kranken (3. März 2013)

Vom **3. bis 17. März** findet in Freiburg das Festival *Uniphonies* mit Vorträgen und Konzerten zum Thema "Et in terra pax" statt. Bischof Morerod wird dort am Donnerstag, den 7. März 2013, um 20 Uhr in der Universität Miséricorde einen Vortrag zum Thema "Unsere Kirche und der Frieden" halten. Mehr Informationen.

Am Samstag, **9. März** werden erneut Tausende Freiwillige in der ganzen Schweiz 160'000 Fairtrade-Rosen verkaufen. Die Max-Havelaar Rosen werden von der Migros zur Verfügung gestellt. Der Erlös der Rosenaktion fliesst in die Projekte von <u>Fastenopfer</u> und <u>Brot für alle</u>.

Am Dienstag der Karwoche, am **26. März**, findet um 10 Uhr in der Kathedrale Notre-Dame in Lausanne eine Chrisammesse statt, die die Einheit der Diözese mit ihrem Bischof zum Ausdruck bringt; die Priester und Diakone erneuern dort ihre Weiheversprechen. Diese Messe ist für alle offen.

Vom 12. bis 18. Mai 2013 findet die bistumsübergreifende Wallfahrt nach Lourdes statt, die das Thema "Lourdes, eine Tür zum Glauben" trägt. Bitten beachten Sie, dass die **Anmeldefrist bald abläuft**. Mehr Informationen.

VERSCHIEDENES

Credo

Seit dem 13. Januar hält Bischof Morerod jeden Sonntag Predigten zum Glaubensbekenntnis. Diese sind auch auf der <u>Website des Bistums</u> abrufbar.

Medien

Bischof Morerod äussert sich zum Rücktritt von Benedikt XVI in verschiedenen Sendungen der RTS: « Pardonnez-moi », « Forum » sowie « Faut pas croire ».

ERNENNUNGEN

Bischof Charles Morerod hat ernannt:

- Neupriester Joseph GAY, Vikar in der Seelsorgeeinheit Notre-Dame (bestehend aus den Pfarreien St. Nikolaus, St. Paul, St. Johannes der Täufer, St. Moritz und Christ-König) zu 100% ab dem 10. Februar 2013.
- Priester Raphaël CHAMMARTIN, Seelsorger im Dienst mehrerer Alters- und Pflegeheime in den Seelsorgeeinheiten Renens-Bussigny, Dent-de Vaulion und La Venoge-L'Aubonne zu 70% und Aushilfspriester in der Seelsorgeeinheit Renens-Bussigny zu 30%.

TODESFÄLLE

- Abbé Jules CRAUSAZ, am 31. Januar. <u>Todesanzeige</u>.
- Abbé Jean-Denis MURITH, am 2. Februar. <u>Todesanzeige</u>.

JUBILÄEN

Wir gratulieren:

- Pater Jean-Bernard DOUSSE zu seinem 90. Geburtstag am 12. März.
- Pater Eric MARCHAND zu seinem 50. Geburtstag am 24. März.

Die diözesane Informationsstelle, 28. Februar 2013